

Observadores Electorales vigilarán legalidad en elecciones



Por: Irma Eslava

Tlalnepantla, Méx.- Integrantes de la Promotora de Observadores Electorales, instó al Instituto Electoral del Estado de México a dar el mismo trato a todos los observadores para garantizar la equidad y transparencia de la elección. David Orihuela, representante de esta promotora y de la asociación civil, Que Siga la Democracia, afirmó que representan a más de 46 asociaciones que quieren participar como observadores. Orihuela informó que cuentan con 3 mil 396 registrados, de los cuales, 2 mil 81 personas ya recibieron la capacitación y que solo 1,258 tienen ya la acreditación para ser ob-

servadores electorales.

Acusaron que el IEEM, no los ha atendido como ha recibido a otros observadores y que el día 7 de mayo cierra el registro, por lo que dijeron que no les darán los tiempos para todos los registrados reciban la acreditación. Shayda Ruiz y Edalid Vilchis, integrantes de la promotora, instaron al Instituto a ser más accesible y no obstaculizar su derecho de participar como observadores y que haya equidad en este ejercicio. Dijeron que como promotora de Observadores, pugnarán porque se respete la voluntad popular en el Estado de México y que no haya fraude electoral.

Observadores piden que IEEM deje de ser parcial

ALEJANDRA REYES

Integrantes de la Promotora de Observadores Electorales pidieron al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) que se dé el mismo trato a todos los observadores para garantizar la equidad y transparencia de la elección del 4 de junio.

Denunciaron que el 7 de mayo cierra el plazo del registro de los Observadores Electorales y solo mil 258 personas tienen credencial o gafete, a pesar de que 3 mil 396 se registraron y que, de estos, 2 mil 81 personas se capacitaron.

Sergio García, promotor electoral de Tecámac, dijo que el propósito era contar con observadores para cubrir las 6 mil 500 casillas electorales que se instalarán en el Estado de México.

Pese a todo, dijo, “vamos avanzando, lamentablemente, no todos tienen credenciales, a pesar de haber recibido la capacitación que fue un tanto tortuosa y engorrosa, de más de 5 horas”.

David Orihuela, representante de la asociación civil “Que Siga la Democracia”, afirmó que alzan la voz por más de 46 asociaciones que quieren participar como observadores.

Acusaron que el IEEM no los ha atendido como ha recibido a otros grupos, por lo que temen que no les darán los tiempos para que todos los registrados reciban

la acreditación.

Shayda Ruiz y Edalid Vilchis, integrantes de la promotora, instaron al Instituto a ser más accesible y no obstaculizar su derecho de participar como observadores y que haya equidad en este ejercicio.

Sergio García Romero, comentó que se han puesto en contacto con la oficina de la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, “y se le ha solicitado que los reciba para dar cumplimiento a lo que establece el artículo 185 del Código Electoral del Estado de México”.

Para que se pueda establecer una relación de coordinación con el IEEM, como lo ha hecho con otros organismos de Asociaciones de Observadores Electorales, pero se les ha negado una reunión.

También se solicitó una reunión con el Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado, y hubo atención expedita, solamente que al plantear los problemas que se han encontrado en distintas juntas distritales federales no se ha resuelto con agilidad el registro de los Observadores Electorales.

Los focos rojos que han detectado las organizaciones están en las zonas sur y norte del Estado de México, “porque son regiones rurales donde se registra la compra del voto, el acarreo y muchos otros delitos electorales”, añadieron.

Denuncian retraso en acreditación de observadores electorales

GISELA GONZÁLEZ

De 3 mil 396 observadores electorales registrados, sólo mil 258 han obtenido sus acreditaciones, informaron integrantes de la Red de Observadores para el Respeto a la Decisión Popular, al denunciar que existen deficiencias por parte del propio Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), para la inscripción de observadores electorales.

A cinco días de que concluya el registro de observadores ante el IEEM y a un mes de las elecciones, los representantes de la Red, señalaron que solamente 2 mil 081 observadores han recibido capacitación en torno al proceso electoral y los comicios del próximo 4 de junio.

"Como observadores podemos intervenir en todas las etapas del proceso electoral, es por ello que nos quejamos del lento avance en cuanto a la expedición de los gafetes electorales y las acreditaciones, nos están retardando la entrega", comentó Daniel Orihuela, uno de los representantes de la Red.

Orihuela, agregó que "el retraso en la entrega de gafetes provoca un atraso en el desempeño del trabajo del observador electoral", el cual es hacer constar el buen desarrollo del proceso electoral.

Por su parte, Sergio García Romero, otro de los integrantes que conforman la Red de Observadores para el Respeto a la Decisión Popular, dio a conocer que se trabaja para que haya más ciudadanos participando en la zona sur y norte del Estado de México, las cuales son consideradas por ellos como focos rojos de delitos electorales, debido a la poca participación.

